



CURRICULUM VITAE

Dra. Liliana Ibeth Castañeda Rentería

Doctora en Ciencias Sociales en el Centro de Investigaciones y Estudios sobre Antropología Social (CIESAS) generación 2012-2016, en la línea de investigación: Culturas e identidades contemporáneas. Tesis: La configuración de la identidad de género en mujeres profesionistas no madres en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, México. Directora: Dra. Patricia Safa Barraza. Defendida el 26 de agosto de 2016.

Maestra en Gestión y Políticas de la Educación Superior por la Universidad de Guadalajara (Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas 2004-2006). Tesis: Ser Universitario. Los alumnos y alumnas del Centro Universitario de la Costa Sur de la Universidad de Guadalajara. Directora: Dra. Teresa Fernández Aceves. Defendida el 14 de junio de 2007.

Abogada, por la Universidad de Guadalajara (Centro Universitario de la Costa Sur 1999- 2004). Tesis: Coordinación interinstitucional en torno al desarrollo sustentable. Director: Dr. Peter R. W. Gerritsen. Defendida el 13 de septiembre de 2004

Experiencia Docente

Profesora adscrita al Departamento de Política y Sociedad del Centro Universitario de la Ciénega (CUCI) de la Universidad de Guadalajara, Asociada A, desde agosto de 2007. Profesora a nivel pregrado en las carreras de Periodismo (CUCI).

Profesora a nivel posgrado en la Maestría de Ciencia Política (CUCI)

Cuerpo Académico

UDG-CA-562 Educación, políticas públicas y desarrollo regional

Líneas de Investigación:

1. Identidades, géneros y maternidades.

Proyectos de investigación con vinculación social

Participante en el DIAGNÓSTICO LOCAL SOBRE LA REALIDAD SOCIAL, ECONÓMICA Y CULTURAL DE LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA” que se llevó a cabo en convenio con el Gobierno Municipal de Ocotlán, con el capítulo: Patrones socioculturales de la discriminación. Diciembre 2011.

Participante en el proyecto CONDICIONES DE VULNERABILIDAD EN EL MUNICIPIO DE OCOTLAN, en convenio con el Gobierno Municipal de Ocotlán, con el trabajo titulado: Análisis de la violencia desde una perspectiva de género”. Diciembre 2011.



Publicaciones Recientes:

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth y Contreras, Karla (2017) "Apuntes para el estudio de las identidades femeninas. El desafío entre el modelo hegemónico de feminidad y las experiencias subjetivas" en Revista Intersticios Sociales, Colegio de Jalisco, México.

Contreras Tinoco, Karla Alejandra y Castañeda Rentería, Liliana I. (2016) "Tensiones entre el cuerpo productivo de la mujer y la normatividad de género en torno a la maternidad" en Revista Latinoamericana de Estudios sobre Cuerpo, Emociones y Sociedad (RELACES), Argentina.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth (2016) "Las distintas formas de estar en pareja: ausencias, presencias y las maneras de estar juntos sin estarlo" en Revista REDES Digital.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth (2015) "Referentes, tensiones y rupturas identitarias. Mujeres profesionistas y sus familias de origen" en Revista Avances en Psicología, Universidad Femenina del Perú.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth y Gisela Valdez Padilla (2015) "Cuerpos, poder y exclusión. La construcción del cuerpo femenino en la prensa tapatía 1970" en Eduardo Hernández González (coordinador) *Exclusión y estrategias para una ciudadanía ampliada*, Universidad de Guadalajara.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth (2014) "Las posibilidades políticas del sujeto femenino desde la posmodernidad" en Revista GénEros de la Universidad de Colima.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth (Coordinadora) (2014) *Mujeres. Experiencias y Retos*, Universidad de Guadalajara, México.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth y Karla Alejandra Contreras Tinoco (2014) "Violencia de Género: la mujer entre los espacios públicos y privados" en Eduardo Hernández González y Fernando Calonge Reillo (Coordinadores) *Vulnerabilidad y riesgo en el municipio de Ocotlán*, Universidad de Guadalajara, México.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth (2014) "Género, profesión y estrategias identitarias de las estudiantes de la carrera de Abogado" en Tercer Milenio Revista de Periodismo y Comunicaciones, Universidad del Norte de Chile, Antofagasta.

Castañeda Rentería Liliana I. y Karla Alejandra Contreras Tinoco (2012) "Patrones socioculturales de la discriminación" en Eduardo Hernández González y Fernando Reillo (Coordinadores) *Diagnóstico local sobre la realidad social, económica y cultural de la violencia y la delincuencia*, Universidad de Guadalajara, Gobierno Municipal Ocotlán 2010-2012.

Castañeda Liliana (Coordinadora) (2010) *Culturas, identidades y prácticas de los jóvenes Universitarios*, CUCI-UdG, México.



Hernández González Eduardo y Liliana I. Castañeda Rentería (Coords) (2010) *Abordajes Regionales: formas de concebir, maneras de interpretar*, Universidad de Guadalajara, México.

Ponencias recientes

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth, "Madres que trabajan. Análisis de las resignificaciones sobre la maternidad en Guadalajara", ponencia presentada en el 4to Congreso de Ciencia, Innovación y Tecnología para el Desarrollo de Jalisco, Guadalajara, Jalisco, octubre 2016.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth, "Llegar a ser mujer. Notas sobre la identidad de género, la maternidad y el trabajo profesional", ponencia presentada en Congreso de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS), San José, Costa Rica, diciembre de 2015.

Castañeda Rentería, Liliana Ibeth, "Nuevas sujetas, ¿nuevas identidades?: mujeres profesionistas no madres", ponencia presentada en el XXXIII Congreso Internacional de Latin American Studies Association (LASA), San Juan, Puerto Rico, mayo 2015.

Castañeda Rentería, Liliana I y Karla Alejandra Contreras Tinoco, "Tensiones entre el cuerpo productivo de la mujer y la normatividad de género en torno a la maternidad" ponencia presentada en el XI Congreso Nacional de Sociología "Diálogos críticos y redes de cooperación" celebrado en Medellín, Colombia del 26 al 29 de agosto de 2014.

Castañeda Rentería, Liliana I. "Las hijas sin hijos: tensiones, contradicciones y conflictos entre las mujeres no madres y sus madres", ponencia presentada en el marco del IX Congreso Internacional de Ciencias Sociales Interdisciplinarias celebrado en Vancouver, Canadá, junio 2014.

Castañeda Rentería Liliana I., "Creación de un Código de Ética Universitario. El caso del Centro Universitario de la Ciénega de la Universidad de Guadalajara", ponencia presentada en el marco de la Jornada "El Compromiso Social de la Universidad: Formación de Líderes en Gestión Universitaria- Ética y Valores.", celebrada en Buenos Aires, abril 2012.

Castañeda Rentería Liliana I., y Karla Alejandra Contreras Tinoco, "Patrones socioculturales de la discriminación", ponencia presentada en el marco del seminario de investigación *Lineamientos para el análisis de las violencias en el municipio de Ocotlán, Jalisco*, Guadalajara, diciembre 2011.

Castañeda Rentería Liliana I., "Género, profesión y estrategias identitarias: las alumnas de una carrera para hombres", ponencia presentada en el marco de las Jornadas Regionales de Investigación 2011, Ocotlán, Jalisco, México, noviembre 2011.



Participación en Conferencias, Seminarios, Paneles y Talleres

Conferencia “Identidades de género, maternidad y no maternidad” en el marco del Seminario en Salud y Comportamiento del Centro Universitario de los Valles de la Universidad de Guadalajara, realizada el 29 de noviembre de 2016.

Conferencia “Hombres y mujeres en la industria: desde el trabajo manual hasta la alta dirección” realizada en la semana de Ingeniería Industrial en el Instituto Tecnológico Superior de Lagos de Moreno el 30 de septiembre de 2016.

Participación en el Encuentro Regional EMULIES-Países Andinos “Equidad de Género y Liderazgo en Educación Superior: Experiencias, Logros y Desafíos” organizado por la Universidad Tecnológica Metropolitana en Santiago de Chile, los días 6 y 7 de octubre de 2016.

Participación en el “III International Seminar of Leadership and Innovation in Higher Education” realizado del 11 al 15 de Julio de 2016 en la Universidad de Harvard, Boston College, Babson College y en el Instituto Tecnológico de Massachusetts.

Participación en el Panel: “Mujeres: realidades y desafíos” con el trabajo “Mujeres profesionistas: la difícil tensión entre la realización profesional y la personal” en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, llevado a cabo en las instalaciones del Centro Universitario de la Ciénega de la UDG, el 09 de marzo de 2015.

Ponente en el taller “El techo de cristal: la diferencia entre el querer y el poder. Las mujeres en la alta dirección”, en el 8º Congreso Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas en la Universidad Autónoma de Aguascalientes en octubre de 2014.

Direcciones de Tesis

Posgrado

“Programa Oportunidades en Zapotlanejo. Incidencia del Programa Oportunidades en el desempeño escolar de los alumnos y alumnas de Secundaria en el Saucillo, Municipio de Zapotlanejo, Jalisco en el ciclo escolar 2013-2014” de Víctor Fernando Álvarez Íñiguez para obtener el grado de Maestro en Ciencia Política.

Premios, Becas y Distinciones

- Premio Internacional Elsa Chaney 2015 al artículo “Nuevas sujetas, ¿nuevas identidades? La vivencia profesional en la configuración de la identidad de género” que otorga la Latin American Studies Association (LASA) a los mejores artículos sobre género y estudios de mujeres sobre América Latina.



- Segundo lugar en el concurso de pósteres en el XI Congreso Nacional de Sociología Sociología “Diálogos críticos y redes de cooperación” celebrado en Medellín, Colombia del 26 al 29 de agosto de 2014.
- Profesora con reconocimiento al Perfil Deseable periodos: 2009-2012 y 2012-2015
- Beca PROMEP para estudios de Posgrado de Alta Calidad 2013-2015
- Reconocimiento por la destacada labor docente 2011 y 2012, por el Centro Universitario de la Ciénega de la Universidad de Guadalajara
- Reconocimiento para el ciclo 2010 B por ser la académica más destacada ante la comunidad estudiantil, por parte del Centro Universitario de la Ciénega de la Universidad de Guadalajara.
- Becaria del Programa Red Macro Universidades de agosto a diciembre de 2005, en el Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.
- Becaria Conacyt para estudios de posgrado de alta calidad 2004-2006, para realizar la Maestría en gestión y políticas de la educación superior.